

野岸小だより



No.5 令和7年7月23日発行

小諸市立野岸小学校

校長 山下 雅史

1学期 本日無事終了 ありがとうございました

244人で出発した令和7年度の野岸小学校。大きな事故もなく、日々の学習や有坂先生の「命の授業」での学び、運動会や校外学習など行事を通しての学びなど、大きな成果をあげて全員元気に本日1学期最終日を迎えることができました。保護者の皆様には、学校の教育活動にご理解ご協力をいただき、学校と連携してお子様をお支えいただき心より感謝申し上げます。地域の皆様方には、子どもたちを日々温かく見守っていただきました。本当にありがとうございました。

明日から8月20日まで、28日間の夏休みになります。家庭と地域での生活が中心となります。事故のない楽しく充実した夏休みになりますよう、よろしくお願ひいたします。長期の休みですので、自由な時間を有効に使って、普段できなかつた探究的な学びや遊び、自由研究などに存分に取り組んでほしいと思います。また、家族の一員としての役割やお手伝い、地域の一員としての地域行事参加なども大切にして、貴重な機会であるこの夏休みを発達段階に応じた経験を重ねていただければと思います。8月21日の2学期始業式の日には、全員がはつらつとした表情で元気に登校してくることを願っています。よろしくお願ひいたします。

1学期の成果 「学び合い」「自主学習」「命の授業」

小諸市が目指す小中一貫教育については、市の広報誌等でご存じかと思いますが、令和10年度に統合する芦原中学校区とともに、本校のある小諸東中学校区でも、教育においては歩調を合わせて取り組みを始めているところです。

「小諸市小中一貫教育ビジョン」より

○小中一貫教育推進の視点（抜粋）

- 1 対話と協働による学びの充実～一人も独りにしない学びの実現～
- 2 自治的・創造的な活動の充実～子どもを主体にしながら子どもと教職員が共に創り続ける学校～
- 3 すべての子どもを包み込む居心地のよい学校づくり～明日も学校に来たいと思える学校～

このような取り組みの中で、本校では1学期次のような成果がありましたので紹介します。

まずは、「学び合い」です。市や本校の重点では「対話と協働」として位置づいています。昨年度から、麻布教育ラボ所長の村瀬公胤先生を講師として招聘し、この1学期は6月24日に今年度第1回の研修会を実施しました。村瀬先生の「いつでも、どこでも、おとなりさん」を合言葉に、一斉授業から脱却し、グループ学習やペア学習を積極的に取り入れ、子どもが主体的に学んだり、わからぬことも聞き合えたりするようにしています。「おしゃべり」ではなく「対話」として位置づけ、子どもたちが主体的に学びを意識した授業づくりに取り組みました。1・2年生はペア学習、3～6年生は3～4人のグループ学習が当たり前の授業になりつつあります。授業の様子はいつでも参観可能ですので、参観日だけでなく日常の授業も気軽に来校しご覧いただけたらと思います。また、授業の様子についてはお子様からもお聞きいただければと思います。

次に、「自主学習」についてです。2年生～6年生が取り組み、昇降口や各教室等に掲示しておりますので、ご来校の際にご覧ください。いわゆるドリル学習的な宿題とは別に、主体的に楽しく学び追究する学習として自主学習を位置づけています。朝、各教室を訪問すると、多くの児童が「見て見て」と提出した自主学習をうれしそうに見せてくれます。調理・小物づくり、絵・漫画・俳句・作曲など、内容は様々です。ちなみに現在昇降口に掲示されているのは…手打ちうどんづくり、トカゲ・ホタルイカ・モンシロチ

ヨウの研究・アジサイ・ゴジラの絵、体力づくりの実践報告、紙コップの研究、歴史の予習（平安時代・鎌倉時代）、九九の秘密（9の段を指で）です。楽しみながら学んでいる様子がうかがえます。夏休みの研究や追究にもつながるとよいと思っています。保護者の皆様には、お子様の主体的に学ぶ意欲を高めるために日々自主学習のサポートをいただきありがとうございます。

最後に、なかよし週間に実施した有坂栄康先生による「命の授業」です。詳細は前回の学校だよりに掲載しましたので、ここでは割愛しますが、今後も子どもたちが大好きな有坂先生とは継続的に関わらせていただけたらと考えています。

このように学びと成果の多い1学期でした。1学期の成果をさらにステップアップできるよう2学期へとつなげていきたいと思います。ご意見やご質問等ありましたら、遠慮なく校長までお願いいたします。

夏休みに向けて

◎子ども達が楽しみにしている夏休みが始まります。夏休み中の事故が心配になります。普段とは違う生活になりますが、特に、交通事故・水の事故・危険箇所の事故については十分気をつけて過ごしてほしいと願っています。また、SNS等のトラブルが起こりやすいのもこの時期です。普段よりもインターネット等に触れる時間が長くなりがちです。各家庭でメディアの扱いの約束の確認をお願いします。また、「夏休みの過ごし方」が配布されています。充実した夏休みになるよう、ご家庭でも過ごし方の確認をお願いします。

◎8/9(土)～8/17(日)までは学校閉庁日になります。この期間は、日直職員も勤務していない期間になります。事故やケガなど、緊急・重大なものについては、市役所当直(22-1700)まで電話連絡をお願いします。市役所から校長・教頭に伝わって、必要な学校対応ができます。詳しくは、「夏休みの過ごし方」のプリントでご確認ください。

合唱部・管楽部 コンクールへ

管楽部は7/26 小学生バンドフェスティバル県大会、合唱部は7/28 NHK合唱コンクール東信ブロック大会と、夏休みからコンクールが始まります。7/17には、音楽集会で壮行会をして両部の発表を聴かせてもらいました。

コンクールは子どもたちの日頃のがんばりが発揮される場であります。力一杯発表し、楽しんできてほしいと思います。両部以外の子どもたちも、頑張っているお友達の姿から、自分のがんばりにつなげてほしいと思っています。



今後の予定

8月の予定

- 8月4日(月) 口座振替日
8月9日(土)～8月17日(日)学校閉庁日
8月21日(木) 2学期始業式 2校時
4時間授業 下校14:05

9月の予定

- 9月1日(月) 避難訓練
9月2日(火) 口座振替日
9月10日(水)～11日(木) 6年修学旅行

9月12日(金) 6年休業日

9月16日(火)～19日(金) 5時間授業

9月17日(水) 交通安全教室

9月22日(月)～26日(金) 保護者懇談会

9月29日(月) 保護者懇談会(6年生のみ)

9月30日(火) 音楽会特別時間割(～14日)